
新潟万代ロータリークラブ（清野元雅会長・池田登実男幹
事・赤塚裕介会長エレクト・五十嵐英紀副幹事）

　本日は、友好クラブの新潟万代ロータリークラブより上
記の皆様がお越しです。心より歓迎申し上げます。昨年度
は新保ガバナー選出クラブとして、地区大会開催など大変
お疲れ様でした。また今月３０日には両クラブの親睦交流
会を企画して頂きまして、ありがとうございます。会員一
同楽しみにしております。楽しく有意義な一日にしたいと
思います。

　さて本日の昼
食は、一年に一
度の楽しみ「土
用 の 丑 の 日 ・
鰻」です。
　新聞等により
ますと、鰻はた
いへん品不足で

稚魚等の漁獲量も少なく、今年は卸値で四割高の最高値を
記録したとの事です。消費量は、２０００年に過去最高の
１６万トンを記録したが、その後は資源減少や値上がりで
落ち込み、今年はピーク時の三分の一程度５万トン弱で推
移しているとの事です。
　値上がりもやむを得ないとの情報が流れておりますが、
先日のテレビ番組では養殖鰻はだぶついているとの報道も
ありました。国内消費はほとんどが養殖鰻と聞いておりま
す。それなら「値段が下がらないのか」との声に、卸業者
は「値崩れを起こしてしまうのでこのままです」との事。
なんだか矛盾を感じたのは私だけでしょうか。
　鰻の旬は冬と聞いておりますが、暑い夏に鰻を食べて元

お客様・来訪ロータリアン

会長の時間 小曽根一雄 会長

気を出そうという「土用の丑の日」を宣伝したキャッチコ
ピーの元祖と云われている平賀源内先生は、この現状をど
う見ていますかね。
　当時の鰻屋さんが、源内先生に「夏に鰻を売り出す方
策」を尋ねたところ、「丑の日だから、ウのつくものを食
べると縁起が良い」という語呂合わせを考案したとの事。
また鰻は古来より精をつけるのに良い食べ物と知られた事
も利用して「精のつく鰻は、夏の暑さを乗り切るのに最
適」というセールスポイントで売り出して、それが現在ま
で受け継がれているというのは凄い話ですね。
　私が沼田に帰り就職した時の事ですが、先輩が鰻をごち
そうしてくれました。あまり食べたことがなかったので大
変美味しくいただきました。その先輩曰く「汗をかくこの
時季には鰻だよ。汗が玉になって流れるから目に入りにく
いんだよ。仕事もしやすくなるんだ」と。
　この季節にはもってこいの食材と思われます。プチ情報
で、鰻と一緒にしじみを食べると健康には最適とも云われ
ている「土用しじみ」だそうです。皆様もしっかりと栄養
と水分補給と休息をして、猛暑を乗り切りましょう。夏は
暑いものと決まっておりますが、今年は例年になく暑さを
痛感しております。年を重ねてきたからですかね。
　暑さ対策をお忘れなく。また次回の例会でお会いできる
のを楽しみにしております。
地区より委嘱状の伝達

山田 晃君 永井 寛之君

生方 彰君 豊野 はるみさん
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新潟万代ＲＣ（清野会長・池田幹事・赤塚会長エレクト・
五十嵐副幹事）
　本日はよろしくお願いします。７月３０日の合同ゴル
フ・納涼例会を楽しみにしています。たくさんのご参加を
お待ちしております。
小曽根 一雄
①新潟万代ＲＣ、清野会長・池田幹事・赤塚会長エレク
ト・五十嵐副幹事、ようこそお越しくださいました。
②山田晃君、息子さんの素敵な結婚式でした。
茂木 清七
①新潟万代ＲＣの皆さんの来訪を歓迎して。
②先日は父の葬儀に多くの皆さんよりお心遣い頂き、あり
がとうございました。
北野 浩司郎
　出席率１００％で表彰されました。今年で４８年間連続
１００％出席でした。誰も云ってくれませんので、自分で
ＰＲ致します。
國府田 坦
　日本列島は連日高気圧に覆われ、群馬県内も広い範囲で
気温の上昇が伝えられている。7／16（月）沼田36.8℃
で猛暑日を記録した。この日は県北部でも気温が上昇し
て、みなかみ32.6℃、藤原31.1℃となり、30℃以上の真
夏日となった。これらは８０年生きて初めての経験である。
小林 照夫
①新潟万代ＲＣの皆さんの来訪を記念して。
②昨年の出席率とスマイルＢＯＸの表彰を頂いてのBox 
㏌です。
山田 豊
　前年度スマイルＢＯＸの表彰をいただきました。
生方 眞司
　スマイルＢＯＸ　ベスト１０という事で、記念品ありが
とうございます。
山田 晃
　今日は公務で学校給食センターに行き、中学生の給食を
食べてきました。カロリーが756kcalありました。鰻を
完食できなかったら申し訳ありません。
赤井 幸夫
　新潟万代RCの皆さまを歓迎いたします。
武井 順一
　本日、都合により早退します。
連名（本山佳宏・金井利夫・永井寛之・武井順一・北野浩
司郎・根岸伊左夫・堤康喜智・豊野はるみ・國府田坦・石
坂一男・浅川忠良・宮田美之・山田豊・原澤ふじ子・生方
眞司・小澤博之・植村仁・内田久三・古池好幸・見城登志
雄・代田幸彦・生方彰・林栄一・木村修洋・津久井茂・中
嶋歩積・林秀彦・増田安永・木村博・山田晃・高橋昭紀）
　新潟万代ＲＣの皆さまを歓迎して。今年度の友好を深め
ましょう。

①7／30　新潟万代ＲＣ訪問に合わせて、これを移動例
会と致します。（8／2は振替休会）

②8／5　沼田まつりに伴う「地域安全・交通安全パレー
ド」があります。参加される方は午後１時半、沼田市役
所前広場に集合してください。参加者はメイクになりま
すので、多くの方の参加をお願いします。

③地区より、地区役員・地区委員の委嘱状が届いておりま
す。後ほど会長より委嘱状の授与があります。

④8／16は休会となります。

　まず始めに、初例会ではほぼ全員出席という素晴らしい
例会にもかかわらず幹事の私が遅刻する事態になり、翌週
も私事で欠席となってしまい、就任早々会員の皆様にはご
迷惑をお掛けして大変申し訳ございませんでした。
大勢の退会者が出て、急遽３月に幹事をという事で引き受
けましたが、経験の浅い私に、伝統ある沼田中央ＲＣの幹
事が務まるのか不安でいっぱいです。小曽根会長と二人、
力を合わせて任を全うしたいと存じます。
　５月より炉辺会議が始まり、各委員長との予算のすり合
わせ等々しているうちに、たちまち７月になり新年度が始
まってしまいました。
　先週の例会で小曽根会長が所信表明をしましたが、幹事
である私の役目は会長のサポートだと認識しております。
会長が真っ先に挙げた事は「例会の充実」です。また来週
も例会に行きたいと思っていただける工夫も考えたいと思
います。その為にも会員一人一人がお互いを知るという事
が大事ではないでしょうか。例会に出席したらまず会話す
る事だと思います。また「パスト会長の卓話」を聞く事
で、沼田中央ＲＣの歴史を知ることになり、「温故知新」
まさしくこれからの沼田中央ＲＣにはこのような事が必要
ではないかと考えます。
　地区目標であります会員増強５％ですが、会長の目標の
５名を達成できるよう、会員全員で協力して頂ければと考
えています。宜しくお願い致します。
　各委員会の事業内容ですが、昨年とほぼ同様の内容とな
っています。会員が減った分、予算は少なくなりました
が、行事を楽しみにしてくれている人達がいますので、で
きる限り全ての行事をこなしたいと考えています。野球大
会・ゆうあい作品展・大根収穫等、特に子ども達が楽しみ
にしている事業は大人の都合で中止してはいけないと思い
ます。会員皆さんで力を合わせて子ども達と楽しみながら
事業を進めたいと考えています。
　各委員長からそれぞれの委員へと情報共有して頂き、み
んなで悩み、みんなで考え、みんなで協力し、みんなで行
動できたら、素晴らしいクラブになると確信しています。
なにぶん未熟な幹事ですので、みなさんのご協力なしにはで
きないと思います。どうぞ一年間宜しくお願い致します。

幹事報告 茂木清七 幹事

2018～2019年度　所信表明 茂木清七 幹事


